
Compte rendu de la réunion Parents d’élèves / Léo Lagrange du jeudi 26 Mai 2016 

 

Présents : 

Mr A. Filâtre et Mr M. Mirabet représentants Léo Lagrange ; 

J.F. Cavalier, H. Donguy, S. Gholamallah, V. Valls représentants les parents d’élèves. 

 

A la demande des parents d’élèves, Mme Fortuno s’est déplacée sur notre école jeudi dernier ; Léo Lagrange ayant 

autorisé la présence de parents d’élèves ce jour, nous avons pu suivre le déroulement des TAP de 13h30 à 16h30, en 

présence de Mr. Merabet, Directeur de site rejoint durant l’après-midi par Mr. Filâtre, Coordinateur pour notre groupe 

scolaire. 

 

Nous avons pu constater en visitant les locaux de l’école (peu fréquentée en ce jour en raison des 

grèves) que certains animateurs sont contraints d’apporter leur propre matériel, à leur frais, y compris pour 

protéger les tables des classes. Le coordinateur nous répond à ce propos que les commandes de matériel 

sont actuellement en cours. Sachant que nous sommes en fin d’année, cette situation est difficilement 

compréhensible et acceptable, et les parents d’élèves font part de leur mécontentement ; tout doit être mis 

en œuvre pour que dès la rentrée prochaine, ce problème n’en soit plus un. 

D’autre part, la chaine de sécurité demandée par Mr Merabet depuis plusieurs semaines permettant de 

sécuriser la cour de récréation n’est toujours pas en place, ce qui est susceptible de conduire à des situations 

mettant les enfants en danger ; Mr. Filâtre nous répond que la personne chargée des achats n’a pas réussi 

à en trouver dans les commerces de Marseille ! 

Enfin, nous constatons des lacunes concernant l’organisation interne, surprenantes en fin d’année scolaire : 

le Directeur de site ignorait jeudi dernier où se trouvait l’une des animatrices et son groupe d’enfants au sein 

de l’école. Les classes n’ayant manifestement pas été clairement attribuées, les parents d’élèves demandent 

à ce qu’un planning d’occupation des salles soit clairement établi. 

 

Certes, une amélioration est constatée depuis que le nouveau Directeur de site est en place ; les cartables 

présents dans la cour ont enfin trouvé leur place dans les classes (demandé par les parents d’élèves depuis 

le premier trimestre) ; nous avons également constaté que la plupart des animateurs présents ce jeudi 

proposent des activités qui se déroulent dans le calme, néanmoins d’autres paraissent encore très peu 

investis et encadrent les enfants de manière approximative. Mais alors que les choses semblaient évoluer 

vers un sens positif, Mr Filâtre nous annonce que les animateurs qui avaient réussi à mener à bien de vraies 

activités n’interviendront probablement pas sur notre école l’an prochain, la même incertitude concerne 

également le Directeur de site. Ce manque de stabilité est difficile pour les enfants qui ont besoin d’une 

autorité bienveillante et d’encadrement, ce qu’ils ont habituellement lors du temps scolaire et qu’ils ne 

retrouvent pas lors des TAP. 

 



Nous avons suggéré la mise en place d’un cahier de suivi qui serait tenu par le Directeur de site et qui 

permettrait de consigner tous les incidents et événements inhabituels qui peuvent ponctuer l’après-midi du 

jeudi afin de pouvoir s’y rapporter ultérieurement en cas de nécessité. 

 

Nous avons tenté d’avoir des échanges constructifs avec le coordinateur tout au long de l’année écoulée. 

Nous constatons que la communication reste « laborieuse » et n’a jusqu’à présent pas ou peu été suivie 

d’applications concrètes sur le terrain. 

 

Le bilan de cette année ne nous permet pas d’être sereins quant à la rentrée prochaine. L’exaspération a 

laissé place à la patience dont nous avons fait preuve depuis septembre dernier. 

Nous n’accepterons plus aucune « promesse » dans les mois à venir et lorsque Mr Filâtre nous annonce 

qu’il faudrait réellement 3 ans pour installer le projet éducatif prévu au départ, nous lui répondons que la 

patience des parents d’élèves a atteint aujourd’hui ses limites et que la tolérance zéro sera de mise dès le 

premier jeudi de septembre prochain. 

 

Nous réclamons aujourd’hui un climat de sécurité et de sérénité pérennes pour un encadrement sérieux de 

nos enfants, ainsi que des activités à la hauteur des annonces faites. Les parents d’élèves demandent 

également une réactivité et des sanctions immédiates pour les animateurs dont les agissements ne sont pas 

conformes à ce que l’on est en droit d’attendre de personnes adultes travaillant auprès d’enfants. 

 

Les inscriptions pour l’année prochaine seront clôturées le 27 juin. 

Au jour d’aujourd’hui, Mr. Filâtre s’engage à respecter dès la rentrée, le quota d’encadrement (1animateur 

pour 18 enfants) et envisage d’employer les services d’intervenants extérieurs si cela s’avérait nécessaire. 

Les procédures de recrutement (basé sur les critères de Jeunesse et Sport) auront lieu tout au long de 

l’année ; elles débuteront plus tôt que l’an passé et se feront avec des mises en situation lors des entretiens 

d’embauche. Les animateurs seront formés « en interne » sans attendre, directement après l’embauche. 

La liste des activités proposées sera disponible dès la rentrée. 

 

La communication entre le coordinateur et les parents d’élèves se doit d’évoluer impérativement de manière 

positive. Les parents d’élèves se réservent le droit de demander à l’Association Léo Lagrange de changer 

de coordinateur si le cahier des charges n’est pas rempli dès la rentrée prochaine. 

 

 

Les parents d’élèves délégués 

 


